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Liebe Vereinsmitglieder des Segler-Verein Staad, 
 
die diesjährige Segelsaison unserer Jugend- und Jüngstensegler wurde Ende April 
mit dem Auftakeln der Jugendboote, bei schönstem Wetter, gestartet. 
 
Anfang Mai ging es wieder jede Woche für die drei Trainingsgruppen (Montags, 
Dienstag, Freitags) zum Training auf’s Wasser wo in erster Linie natürlich die Segel-
Ausbildung in der Praxis und die Umsetzung der Theorie im Vordergrund stand. 
Wind und Wetter spielten in diesem Jahr leider nicht immer günstig mit. 
4 Jüngstensegler konnten den Jüngstensegelschein erwerben und über die 
Wintermonate werden einige Jugendsegler die Vorbereitung für das 
Bodenseeschifferpatent in Angriff nehmen.   
 
An ca. 20 Regatten sowohl am Bodensee als auch auf anderen Gewässern in 
Deutschland oder den Nachbarländern konnte man die SVS-Jugend antreffen.  
Besonders freut mich, daß unsere Jugend seit dieser Saison verstärkt auf 
Klassenregatten vertreten ist. 
 
Patrick Ruess mit seiner neuen Jolle, einem OpenBic, konnte bereits deutschland-
weit tolle Ergebnisse erzielen und wurde in der Gesamtwertung dieser Klasse 
Neunter. Auch seine Schwester Julia fand schon einen erfolgreichen Einstieg in 
dieser aufstrebenden Jollenklasse. 
 
Johannes Voigt ging dieses Jahr das erste Mal bei Opti-B Klassenregatten an die 
Startlinie und ersegelte sich die ersten Podestplätze in einigen Wettfahrten.  
 
Unsere Optimisten-Segler wurden dieses Jahr auch wieder zum „Barrediesle Cup“, 
einer eigentlich internen Konstanzer Yacht Club Opti-Regatta, und zum erstmalig 
ausgesegelten „Eichhörnle-Cup“ vom YCE eingeladen und konnten dort gute 
Platzierungen ersegeln. 
 
Yannick Greiner im Laser, Marcel Knappmeier und Christian Brügel sowie Richie 
Trüb und Tobias Knappmeier auf unseren beiden 420er sammelten ebenfalls 
Ranglistenpunkte auf ihren ersten Klassenregatten. Die Beiden letztgenannten so 
wie Felix Ewald starten morgen auch bei der diesjährigen „Regatta der Eisernen“. 
 
Bei der Konstanzer Stadtmeisterschaft stellte die Staader Jugend wieder den 
teilnehmerstärksten Verein mit 8 Booten. In der Klasse der Tennys haben wir mit 
Timmy Greiner und Luca Stadelhofer de Moraes die aktuellen Stadtmeister 2009 in 
unseren Reihen. 
 
In eigener Regie konnten auch Moritz und Dominik Saur auf ihrem Hobie Cat und 
Felix Ewald mit Vorschoter im 29er unter dem Vereinsstander des SVS 
hervorragende Ergebnisse nach Hause segeln. So wurden sie u.a. im Hobie Cat 
Zweite bei der LJM und bei der DM der 29er Zehnter. Außerdem nahmen sie an den 
Hobie Cat Europameisterschaften am Comer See und an den Weltmeisterschaften 
der 29er am Gardasee teil. 
 



 
 
Auch der „Bootshaus20 – Ashanti Goldpokal“ der Lacustre - Klasse im Konstanzer 
Trichter stand am letzten Mai-Wochenende wieder auf dem Programm.  
Marcel Knappmeier und Richi Trüb konnten mit ihren Teams einen guten vierten Platz 
ersegeln und sicherten sich damit 50 gr. Gold, im Wert von ca. 1.100 €.  So konnten 
wir mit den ersegelten Preisgeldern der letzten zwei Jahre neue 420er Segel und eine 
gebrauchte 470er-Jolle  erwerben, die ab der kommenden Saison der Jugendgruppe 
zu Verfügung stehen wird. Ein Dank gilt bei diesem Event natürlich Jörg Goldbach und 
Günter Reisacher, die mit ihren Schiffen auch die diesjährige Veranstaltung unterstützt 
haben.  
 
Bei der Mitglieder-Versammlung im Frühjahr konnte ich über das Projekt zur 
„Einrichtung einer Leistungsfördergruppe“ und dem daraus geplanten Opti-Training 
berichten, welches vereinsübergreifend durch den SVS und KYC organisiert werden 
sollte. Zu diesem Training fanden sich Anfang Juli 19 junge Optimistensegler in 
Staad ein,  die ihre Regattaerfahrung vertiefen bzw. die ersten Einblicke in das 
Regattasegeln bekommen wollten.  Die Veranstaltung war ein voller Erfolg und wird 
sich hoffentlich in den nächsten Jahren als feste Einrichtung etablieren. Die 
Vorbereitung für die kommende Saison ist schon gestartet. 
Ein Dank gilt hier dem Trainer-Team mit unserem Arne Gülzow, sowie Zeno Danner 
und Tino und Hansi Ellegast vom KYC. Außerdem bedanke ich mich bei Reinhard 
Heinl und seinen Vorstandskollegen vom LSVb, die unsere Engagement mit 250,- € 
unterstützen. 
 
Alle Regatta- und sonstigen Aktivitäten unserer Jugend konnten während der Saison 
aktuell auf der Homepage des SVS mit Bildern und selbsterstellten Berichten verfolgt 
werden.  

 
Unsere diesjährige Jugendsegelausfahrt führte uns an das Wassersportgelände der 
Universität Konstanz. Mit dabei waren diesmal auch die Jugendsegler des YCE, die 
wir dazu herzlich eingeladen hatten. Mit 13 Jollen, unserem Jugendmotorboot und 28 
Teilnehmer ging es Samstagmittag bei schönem Westwind in Richtung Egg, wo uns 
unser Clubmitglied Thomas Kurzbach, der dort Platzwart ist, in Empfang nahm. 
Abends wurde gegrillt und die Nacht in echten Indianer-Tipis verbracht.  
Von der Nacht noch leicht geplättet aber mit einem guten Frühstück im Bauch, ging 
es am nächsten Tag auf die Rückreise und die Eltern konnten ihre jungen Segler 
nachmittags wieder in Empfang nehmen. 
 
Parallel zu diesen Aktivitäten konnte in dieser Saison auch der Umbau des SVS-
Jugendraums im Clubhaus-Keller umgesetzt werden. Dank des grandiosen 
handwerklichen und zeiltichen Engagements von Michael Kurzbach hat der 
Jugendraum einen neuen, an den Raum perfekt angepassten, Schrank und neue 
Sitzgelegenheiten erhalten.  Zusammen mit der neuen Farbgestaltung der Wände, 
Flachbildschirm, Wandtafel und Beleuchtung haben wir nun einen Raum, in dem wir 
alle Vorraussetzungen für gute Theorieabende haben und wo sich unsere Jugend 
gut aufgehoben fühlt. Bei Markus Biehler, Günter Bökle und Christoph Vayhinger 
möchte ich mich hier bedanken, die uns Holz, Farbe und Werkzeug für die 
Umbaumaßnahmen unentgeltlich zur Verfügung gestellt haben. 
 
Die Jugendvollversammlung fand im Anschluß an das Abtakeln der Boote am  
10. Oktober statt. Hier wurde der Jugendvorstand für die kommende Saison gewählt: 

 
 



 
 
Schriftführer: Alexander Honold 
Kassenwart: Tobias Knappmeier 
Takelwart: Richi Trüb 
Vorsitzender: Marcel Knappmeier,  
der das Amt von Daniel Dörsam übernommen hat, bei dem ich mich hier nochmals 
für sein langjähriges Engagement bedanken möchte. 
 
Außerdem wurde beschlossen, den Jugendleiter Ingo Burkart für zwei weitere 
Amtsjahre der SVS-Jahreshauptversammlung zur Abstimmung vorzuschlagen.  
 
Während der Wintermonate werden sich die Segel-Gruppen auch wieder zu 
Theorieabenden und anderen zahlreichen Aktivitäten, wie Skitag, Schwimmen und 
dem Spaghetti-Essen treffen.  
 
Zum Schluß meines Berichtes noch ein paar Fakten: 
 
Aktuell zählt die Jugend- und Jüngstengruppe 57 Mitglieder. Davon, konnten über die 
Trainingsgruppen verteilt, regelmäßig zw. 25-30 Segler pro Woche auf den 15 SVS-
Jollen geschult werden. Von den sechs altersbedingt ausscheidenden 
Jugendmitgliedern, werden vier dem Verein erhalten bleiben.  
 
Außerdem möchte ich mich natürlich noch bei meinen Helfern namentlich bedanken, 
die mich in meiner Arbeit unterstützen und ohne die ein solches Saison-Programm 
überhaupt nicht zu bewältigen wäre:  
 
- an erster Stelle möchte ich natürlich allen Jugendtrainern bedanken, die während 
der Saison jede Woche zur Verfügung standen: 
 
Michael Kurzbach, Thomas Fischer, Christian Voigt, Tobias Knappmeier, Wolfgang Francke, 
Andreas Disch, Thomas Strobel & Christian Greiner 
 
- auch allen anderen Helfern, die immer da waren wenn Not am Mann war und so die 
Jugendarbeit unterstützt haben: 
 
u.a. Bernie Trüb, Stefan Bleich,, Nersy Nikoui, Daniel Eisele, Klaus König, Simon Ruf  
 
- Dankeschön auch an den Jugendvorstand und meine SVS - Vorstandskollegen 
 
- und natürlich danke ich allen, die uns mit Spenden unterstützt haben. 
 
 
Falls ich an dieser Stelle jemand vergessen haben sollte, möchte ich mich dafür 
entschuldigen. 
 
 
Danke für die Aufmerksamkeit und ich wünsche allen eine schöne Wintersaison, 
 
 
 
Ingo Burkart 
SVS - Jugendleiter 


